

Stiftung St. Johannes der Täufer



Newsletter Nr. 09 / (07/2013)

Erkrath, im Juli 2013

Liebe Stifter und Freunde der Stiftung St. Johannes der Täufer,

was wir Ihnen bereits im letzten Newsletter angedeutet hatten, hat sich in den Zahlen des Jahresabschlusses 2012 inzwischen eindrucksvoll bestätigt. Dem erfolgreichen Jahr 2011 folgte, was den Vermögensaufbau betrifft, ein noch erfolgreicherer Jahr 2012. **Zustiftungen** von **58.250** Euro verbreiterten die Vermögensbasis der Stiftung; das Stiftungskapital erhöhte sich dadurch auf 345.700 Euro (+ 20% zum VJ). Diese außergewöhnliche Entwicklung wurde begünstigt durch ein Vermächtnis in Höhe von 30.000 Euro, das der Stiftung zugeflossen war.

Die erhöhte Vermögensbasis ermöglichte es dem Kuratorium, trotz eines unerfreulichen Zinsumfeldes, mit **18.400** Euro einen um 15 % zum VJ **höheren Ertrag aus der Vermögensverwaltung** zu erwirtschaften. Für satzungsgemäße Zwecke wurden im Berichtsjahr nach Abzug von Kosten/Aufwendungen und der Stärkung der diversen Rücklagen insgesamt 6.000 Euro zur Verfügung gestellt.

Das Kuratorium dankt allen sehr herzlich, die am Aufbau der Stiftung mitwirken und denen die positive Entwicklung weitherhin ein Herzensanliegen ist!

Alle Einzelheiten über das Geschäftsjahr 2012 finden Sie auf unserer Homepage www.st-johannes-erkrath.de/stiftung unter dem Punkt „Jahresberichte.“ Sie können den Jahresbericht 2012 aber auch gern in gedruckter Form anfordern (Tel.: 0211/9242891).

Wie bereits im Jahresbericht angekündigt, wird das Kuratorium auch im Jahre 2013 sich bietende Möglichkeiten zur **Weiterbildung und zum Erfahrungsaustausch** nutzen. Wohin entwickelt sich das Stiftungswesen, was ist in Zukunft verstärkt zu beachten, welche Anforderungen kommen auf uns zu?

Eine erste Möglichkeit hatte das Kuratorium am 17.1.2013 durch Teilnahme am **Stifterkongress NRW 2013**. Der Kongress hat sich als Spitzenveranstaltung des nordrhein-westfälischen Stiftungswesens etabliert. Er ist der alljährliche Treffpunkt der Entscheider in Stiftungen.

Am 18.4.2013 war die Stiftung vom **Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft** nach Essen eingeladen zur Veranstaltung „Werte sichern, Zukunft gestalten.“ Das Kuratorium hatte Gelegenheit, sich mit Fachleuten zum Thema Vermögensanlagen auszutauschen. Als Mitglied des Bundesverbandes Deutscher Stiftungen war für unsere Stiftung die Teilnahme am

Stiftung St. Johannes der Täufer, Erkrath

✉ Albrecht Dürer Straße 66, 40699 Erkrath

@ stiftung@st-johannes-erkrath.de

Michael Stephan (Vorsitzender des Kuratoriums)

☎ 0211 / 9242981

Deutschen Stiftungstag 2013 vom 15.5.-17.5.2013 in Düsseldorf eine Pflichtveranstaltung. Mit 90 Einzelveranstaltungen war es der europaweit größte Stifterkongress und ein Ort der Begegnung und des Austauschs.

Gespräche in froher Runde zu führen und Gemeinschaft zu erleben war am 14.6.2013 anlässlich der **Abendmusik in Pastors Garten** gegeben.

Auch nach der Dankmesse zum **11. Geburtstag der Stiftung am 23.6.2013**, die unter der Mitwirkung von Herrn Mathias Baumeister (Orgel) und Herrn Dirk Wittfeld (Trompete) musikalisch wieder festlich gestaltet wurde, gab es für Stifter und Interessenten reichlich Gelegenheit, sich im Pfarrgarten zur „Offenen Gartenpforte“ untereinander auszutauschen.

Das Kuratorium ist seit 2002 nicht nur bemüht, die Stiftung St. Johannes der Täufer erfolgreich zu führen und weiter zu entwickeln, es leistet seit Jahren auf der Gemeindeebene Pionierarbeit, die Idee der Stiftung und die Kultur des Stiftens auch in den Nachbargemeinden bekannt zu machen und zu verbreiten.

In Zeiten schwieriger Haushaltslagen kommt Stiftungen eine immer größere Bedeutung zu. Wir haben deshalb auch bei den zuständigen Stellen im Erzbistum Köln in der Vergangenheit wiederholt angeregt, das Thema Stiftungen aufzugreifen und die Errichtung von Stiftungen auf der Gemeindeebene durch entsprechende Hilfestellungen/ Anreize zu fördern. Wir freuen uns sehr, dass das Erzbistum Köln mit dem „**Projekt Senfkorn**“ im Mai 2013 nun eine **Stiftungsinitiative zur Unterstützung der Gemeindegemeinschaft vor Ort** gestartet hat.

Kirchengemeinden, die am Projekt Senfkorn teilnehmen wollen, benötigen neben einer Idee ein Startkapital von 25.000 Euro. Das Erzbistum unterstützt die Gemeinden bei der Gründung, begleitet sie mit Schulung und Beratung und legt zum Startkapital 25.000 Euro dazu. Das Kuratorium der Stiftung St. Johannes der Täufer geht davon aus, dass das Erzbistum Köln mit diesem Projekt den Stiftungsgründungen auf Gemeindeebene zum wünschenswerten Durchbruch verhelfen wird. Alle Informationen zum Projekt unter: www.projekt-senfkornde.de

Was ist unsererseits noch für 2013 geplant?

Am 7.9.2013 ist die offizielle **Einweihung des Kindergarten St. Johannes**, wo wir Gelegenheit haben werden, den Stiftern die von der Stiftung geförderte Möblierung des Mehrzweckraumes zu zeigen. Am 1. Oktober 2013 wird erstmals der **Tag der Stiftungen** begangen, an dem wir uns voraussichtlich mit einer Kirchenführung beteiligen werden. Und am 26.10.2013 freuen wir uns auf eine Führung durch die „Schatzkammer“ von St. Margareta in Düsseldorf-Gerresheim mit der Historikerin Dr. Beate Johlen-Budnik.

Im Namen des Kuratoriums wünsche ich Ihnen eine schöne Sommerzeit.

Mit herzlichen Grüßen

Ihr



Michael Stephan
Vorsitzender des Kuratoriums der
Stiftung St. Johannes der Täufer